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Protokoll zum Meeting der Rasse Italienisches Windspiel am 04.02.2017 

 

Ort:   Vereinsheim des Köln-Solinger Windhund Sportvereins 

Beginn:  10.00 Uhr 

Ende:   16.00 Uhr 

 

1. Begrüßung durch das Zuchtkommissionsmitglied, Herrn Marc Goldschmidt – zugleich Leiter 
des Meetings 
 

2. Feststellung der satzungs- und fristgemäßen Einladung und der stimmberechtigten 
Anwesenden 

 
Es waren insgesamt 30 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
Darüber hinaus waren zu Beginn des Meetings zwei Gäste zugegen (nach der Mittagspause drei). 
Die Teilnehmer wurden gefragt, ob Einwände gegen deren Teilnahme bestehen würden. Dies 
war nicht der Fall. 
 

3. Wahl des Protokollführers 
 
Herr Thorsten Wertmann wurde zum Protokollführer bestimmt. 

 
4. Bericht über die Zuchtgeschehnisse seit dem letzten Meeting 

Herr Marc Goldschmidt berichtete über die aktuellen Zuchtgeschehnisse: 

 Seit dem letzten Meeting gab es 64 Deckmeldungen; 
 Hieraus resultierten 52 Würfe / 12 Hündinnen sind leer geblieben; 
 198 Welpen kamen zur Welt; 
 Es wurden 51 WI angekört - davon 13 Rüden und 38 Hündinnen; 
 Zu Körveranstaltungen erschienen insgesamt 55 Windspiele -13 Rüden und 42 Hündinnen; 
 Insgesamt 31 Hunde wurden aus dem Ausland importiert und im Zuchtbuch eingetragen. 

Bei der anschließenden Diskussion wurde auch die Frage erörtert, inwieweit aufgrund der 
deutlich gestiegenen Anzahl der Würfe sowie der gefallenen Welpen das Italienische Windspiel 
möglicherweise auf dem Weg sei, zum „Modehund“ zu werden.  

Herr Goldschmidt präsentierte hierzu eine Statistik des TASSO-Haustierzentralregisters für die 
Bundesrepublik Deutschland e.V., wonach im Jahr 2016 weniger als 0,05% der neu registrierten 
Hunde der Rasse entstammen. Auch wenn diese Statistik nicht repräsentativ sei, sei die 
Befürchtung derzeit nicht gerechtfertigt. 
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5. Verbesserung der Kommunikation unter den Mitgliedern 
 
Vor dem Hintergrund teilweise auch unsachlicher Berichte und Anschuldigungen, die 
zunehmend mehr oder weniger anonym über soziale Netzwerke gegen Züchter und 
Windspielbesitzer getätigt werden, spricht sich das Meeting einhellig für eine verbesserte 
Kommunikation und einen offenen und ehrlichen Umgang miteinander aus. 
 
Um dem Rechnung zu tragen, wurde beschlossen eine neue Gruppe auf Facebook zu gründen, 
die als Plattform für den Austausch von Erfahrungen mit der Rasse dienen soll. Dies muss jedoch 
durch fachlich geeignete Administratoren in die richtigen Bahnen gelenkt werden. 
 
Hierfür haben sich folgende Personen bereit erklärt, als Administratoren dieser Gruppe zu 
fungieren: 

- Frau Nicole Jacob 
- Frau Nicole Stangenberg-Frehse 
- Frau Brigitte Franz 
- Frau Julia Clever 

 
6. Sensibilisierung beim Umgang mit Züchtern, die Zuchtverbote im Geltungsbereich anderer 

Kennel-Clubs haben 
 
Herr Goldschmidt wollte im Rahmen des TOP für die Thematik die Mitglieder sensibilisieren. 
Besagter Züchter züchtet derzeit im Bereich der FCI aus Griechenland / Bulgarien heraus. Auch 
aktuell werden wieder Welpen aus seiner Zucht in Deutschland zum Kauf angeboten. 
 

7. Windspieljahresausstellung 2017 - 2019 
 
Aufgrund der wetterbedingten Absage der JAS in Münster und der damit einhergegangenen 
Verlegung nach Tüttleben, wurde vorgeschlagen, die JAS in diesem Jahr in Münster 
durchzuführen und die weiteren bereits benannten Orte jeweils ein Jahr nach hinten zu 
schieben. 
 
Die Abstimmung für die Durchführung der JAS 2017 in Münster ergab: 
 

- 21 Stimmen dafür 
- Keine Gegenstimmen 
- 9 Enthaltungen 

Für die JAS 2018 und 2019 wurde vorgeschlagen, dass sich die jeweils ausrichtenden Vereine 
Oberhausen und Ingolstadt im Benehmen mit dem Zuchtkommissionsmitglied über die genaue 
Reihenfolge einigen solle. 

Bei der Abstimmung dieses Vorschlags gab es 

- 28 Stimmen dafür 
- Keine Gegenstimmen 
- 2 Enthaltungen 
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8. Wahl der Richter für die Windspieljahresausstellung 2018 und 2019 
 
Nach der Sammlung von Vorschlägen für die Richter der kommenden Jahresausstellungen 
wurde in zwei Wahlgängen wie folgt abgestimmt: 
 

 1. Wahlgang 2. Wahlgang 
Frau Kathrin Raie (EST) 21 Stimmen 16 Stimmen 
Herr Prof. Dr. Peter Friedrich (DEU) 17 Stimmen 2 Stimmen 
Herr Rainer Jacobs (DEU) 8 Stimmen --- 
Herr Wolfgang Richter (DEU) 1 Stimme --- 
Frau Elena Agafonova (RUS/ITA) 17 Stimmen 5 Stimmen 
Herr Gabriel Valdez (BRA) 15 Stimmen 1 Stimme 
Frau Marion Marpe (DEU) 4 Stimmen --- 
Herr Ferdi Dickmann (DEU) 10 Stimmen --- 

 
Damit wurde für die JAS 2018 Frau Kathrin Raie (EST) als Richterin vorgeschlagen. Im Falle der 
Verhinderung ist Frau Elena Agafonova (RUS/ITA) als Ersatz vorgesehen. 
 
Für die JAS 2019 wurde Frau Elena Agafonova (RUS/ITA) als Richterin vorgeschlagen. Im Falle der 
Verhinderung ist Herr Prof. Dr. Peter Friedrich (DEU) als Ersatz vorgesehen 
 

9. Verschiedenes 

Zum TOP 9 waren seitens der Mitglieder insgesamt drei Punkte im Vorfeld eingebracht worden: 

 Diskussion, dass Windspielrüden bis zu einer Größe von 39,5 cm zur Zucht zugelassen 
werden. Dieser Antrag ist losgekoppelt von Bewertungen auf Zuchtausstellungen zu 
betrachten. 
 
Bei einer sehr sachlichen Diskussion wurde angeregt über das Für und Wider einer solchen 
Zuchtzulasung gesprochen. Da eine entsprechende Antragstellung an die JHV des DWZRV 
zum jetzigen Zeitpunkt jedoch noch keine hinreichenden Erfolgsaussichten hätte, wurde 
beschlossen, dass eine Kommission bis zum nächsten Windspielmeeting im Herbst 
Vorschläge erarbeiten soll, welche Grundlagen es für einen solchen Antrag gibt und wie 
dieser erfolgversprechend formuliert werden kann. 
 
Mitglieder der Kommission sind Frau Dorothe Ebener, Frau Marga van Zeeland und Herr 
Christoph Spiekermann. 
 

 Vorschlag, dass die Jahreslisten der Windspiele für Rennen, Coursing und Ausstellung 
transparenter und über das Jahr für alle öffentlich einsehbar gemacht machen. 
 
Bei der Diskussion hierüber zeigte sich bereits eine breite Zustimmung. Der Vorschlag 
wurde bei der Abstimmung mit 20 Stimmen dafür und ohne Gegenstimme bei 10 
Enthaltungen angenommen. 
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Herr Goldschmidt wird sich mit Frau Ylenia Gasparini als der derzeitigen Erstellerin der 
Jahreslisten in Verbindung setzen, ob sie eine regelmäßige Veröffentlichung im laufenden 
Jahr sicherstellen kann. Sollte dies nicht der Fall sein, stehen folgende Personen alternativ 
zur Verfügung: 
 
  Für den Bereich Rennen:  Frau Sabina Holthoff 
  Für den Bereich Coursing : Herr Jan-Peter Hoffmann 
  Für den Bereich Ausstellung: Frau Inga Dymarkowski und  
      Herr Christoph Spiekermann 
 

 Einreisebestimmung für Welpen  
 

Nach einer kurzen Diskussion über den Punkt, der allgemein als großes Hindernis für den 
Verkauf von Welpen ins Ausland angesehen wird, wurde aufgrund des Umstands, dass es 
sich hierbei um die nationale Umsetzung einer EU-Richtlinie handelt, von einer weiteren 
Behandlung abgesehen. 
 

Weiterhin wurden folgende Themen während des Meetings unter diesem TOP besprochen: 
 

 Vorträge zu Gesundheitsthemen 
 
In Anlehnung an künftige Meetings sollen Vorträge zu unterschiedlichen, für die Rasse / 
Zucht relevante Gesundheitsthemen gehalten werden. 
 

 Rennlizenz für Nationale Windspiele über 41cm 
 
Wird aufs nächste Meeting vertragt. 
 

 Das nächste Rassemeeting im Herbst 2017 soll in Hünstetten durchgeführt werden. 
 

10. Bericht über den Verlauf der Gesundheitsumfrage 
 
Frau Dorothe Ebener präsentierte eine erste Auswertung bzgl. des Verlaufs der 
Gesundheitsumfrage. Aktuell wurde der Fragebogen für 350 Hunde ausgefüllt. 
Derzeit lassen sich noch keine Tendenzen erkennen, da auch die Anzahl der bisher erfassten 
Hunde hierfür deutlich zu niedrig ist.  
Um eine größere Anzahl an Hunden zu erfassen, ist die Übersetzung des Fragebogens zumindest 
ins Englische sowie Russische angedacht. 
Darüber hinaus wurde auch an die Teilnehmer des Meetings appelliert, eine möglich große 
Anzahl an Hunden (insbesondere auch ältere und / oder verstorbene) zu erfassen, um wirklich 
eine aussagefähige Grundlage zu haben. 
 


